
對於會計系同學的疑問 

學校方面  

1. 學校所學的到業界實用性高嗎? 

答：學校能教給學生的還是以理論為主，主要的目的是培養學

習及思考的能力，因此，單純以實用性說非常低，但是基礎的

能力的確能學校階段培養，例如會計、稅法等相關專業知識，

至於工作上的實務方面則是透過作中學來得適合。 

2. 畢業前有哪些部份建議多加充實的? 

答：好好想清楚自己要的到底是甚麼，想走哪一條路，不要盲

目地追隨別人，考研究所、考公職，找出一條路，才有方向去

做充實，才能讓自己在下一個階段加分。 

3. 在學時所考的證照在職場上是否真的有幫助? 

答：與上面回答類似，不要盲目去考一堆證照，很誠實地說，

很多的證照考試是沒用的，或許會認為總有一天會用到，但

是，可以捫心自問真的會有那一天嗎?先認清自己要走的方

向，一步一步去實踐，而不是盲目的追求證照的數量，那只是

欺騙自己罷了。 

4.大學畢業前的實習，對以後進入職場是否有幫助? 

答：畢業前的實習，理論上當然是好的可以讓自己提前接觸業

界，也能讓自己初步了解適不適合，畢竟，實習人員負責的東

西都會是比較瑣碎的、比較輕鬆的，真的要說適不適合，可能

就多跟員工聊聊吧。 

職場方面 

1. 剛進入職場容易遇到那些窘境? 

答：公司是付錢請你上班，學校是妳繳錢來上學，同樣都要學



習，都有陌生的地方，只要想通這問題，就沒窘境的問題。 

2. 在職場上遇到困難時都如何克服? 該怎麼調適自己的心態? 

答：重點不是在職場，而是在做人，學校上遇到困難時都如何

克服? 該怎麼調適自己的心態?如果，你在學校已經學習過，

已經體驗過，那麼在工作時，這樣的經驗是可以互通的。 

3. 當要面臨加班的需求，如果自己不加班，會有很大影響嗎？ 

答：讀大學時，當團體報告需要額外留下來討論,自己不配合

會有很大影響嗎？這種問題是沒有制式答案的，每個人的狀況

都不一樣，有人說過要有說不的勇氣，重點是，這個”不”字合

不合理，暫不站得住腳，有沒有替代的方式，如果答案都是否

定的，那麼該檢討的是自己。 

4.對於目前所在的職位是否是自己所要的? 

答：我才剛從四大待滿兩年多跳出來，目前的職位需要種新學

習，新的東西，至於是不是自己要的，老實說目前沒有明確的

答案，畢竟每個人都有一個目標，努力朝著目標邁進才會知道

自己要的是不是更踏實了。 

其他方面 

1.大學時，對自己對未來有什麼憧憬? 初入社會時，又是抱著什

麼樣  

  的心情? 

答：未來視需要靠自己去走出來的，透過詢問走在前面的人，

大概就可預測自己所選的方向，3 年後、5 年後、10 年後，人

生是自己的，要好好的規劃與執行，至於初入社會時，放低自

己的姿態，盡一切可能的去吸收，去學習，之後你看到薪水的

時候就會知道，這是值得的。 

2.對社會新鮮人來說中小企業的薪水較會計事務所低，你為何會

選擇 



  這家企業? 

答：我是由會計師事務所跳出來的，所以這題就不回答了。 

 

3.很多企業都認為技職體系的學生不如一般生，就你對於你周遭

的職 

答：這題的答案是肯定的，如果你是老闆，台大學生跟南台學

生你要選誰? 重點是在進入公司後自己的表現，能否扭轉別人

的印象，台大學生表現好，大家的評價是正常，技職體系表現

好，反而更能得到其他人的好評，不過，前提是建立在，你要

表現的好。 

 

  員的認知為? 

4.選擇讀會計系，是否都因為有興趣，還是有其他原因? 

答：會計是一條路，一條不會餓死的路，高中生說對會計有興

趣，只能說別唬爛了，會計就上了賊船只能繼續走下去了。 


